
Bist du schon lange wach?   Hore / zobudený / čulý?  

Ich habe den Wecker ignoriert.    

Ich bin um Mi?ernacht schlafen gegangen. = Ja som išla spať o polnoci.  

Ich ha?e gestern ein Treffen mit meinen alten Freundinen aus dem Krankenhaus.  

lernen -  ich habe gelernt 

kennen/lernen = ich habe kennengelernt  

kennen/lernen = spoznať, zoznámiť sa............ ich lerne deine Frau kennen.  

Ich habe diese Frauen / Freundinen hier in Hainburg vor 6 Jahren kennengelernt.  

Ja som ich spoznala Oe ženy v H. pred šiesOmi v nemocnici.  

Wir treffen uns regelmäßig. =  my sa stretávame pravidelne 

Wir treffen uns ab und zu.  = my sa stretávame sem tam / z času na čas.  

sich freuen =  tešiť sa 

Freut sich Katka auf die Schule?   Teší sa K. do školy? 

Ja , ein bisschen. Trošku 

Aber sie hat Angst, dass sie nicht verstehen wird.  

Ona má strach, že nebude rozumieť. 

Keine Sorge, es werden am Anfang mehrere Kinder nicht verstehen. 

Žiadne obavy / nemaj strach/ na začiatku viaceré deO. 

Aber du lernst das schnell.  = ale ty sa to rýchlo naučíš. 

viel – mehr – am meisten 

vela  - viac -  najviac 

čo dnes robíš?     Was machst du heute? 

čítal si dnes knihu?    Hast du das Buch heute gelesen?  

Videl si včera tvojho suseda?  Hast du deinen Nachbarn gestern gesehen?  

     AKKUSATIV špeciálne skloňovanie v muž.rode / životné/  

„N – DeklinaOon“ 



der Löwe =  lev          Ich habe den Löwen gesehen.  = ja som videl leva. 

der PaOent = pacient   der Arzt hat den PaOenten  untersucht  = vyšetril som pacienta 

Toto je môj sused.     Das ist mein Nachbar.  (NominaOv) 

Letel si pred rokom do Ameriky?   Bist du vor einem Jahr nach Amerika geflogen? 

Kúpil si včera to auto?    Hast du gestern das Auto gekauk? 

Prečo to on napísal?     Warum hat er das geschrieben? 

Kedy O volala učiteľka?    Wann hat  dich die Lehrerin angerufen? 

Ako dlho si telefonoval / volal / so sestrou? Wie lange hast du mit deiner Schwester telefoniert? 

telefonieren mit ....  

jemanden anrufen  (akkusaOv)    ...zavolať niekomu (da<v)  !!!!!!!!!! 

Volam sestre.... ich rufe meine Schwester an. =  volám sestru (v nemčine AkkusaOv) 

Volám bratovi ....ich rufe meinen Bruder an. = volám brata (v nemčine AkkusaOv) 

Ja musím o dvanástej vyzdvihnúť moju dcéru zo školky  

= Ich muss um 12 Uhr meine Tochter vom Kindergarten  abholen . 

Zuzana hat große Schmerzen im Knie / in der Kniekehle/  und ich muss jetzt die ÄrzOn anrufen.  

Denn gerade ist das passiert = keďže práve .... 

Was machst du?   Čo robíš? 

Wie heißt du?    Ako sa voláš? 

Wohin gehst / fährst du?    Kam ideš / cestuješ?  

Wie gehts dir / Ihnen?   Ako sa máš / máte?  

Vor = pred       das Auto parkt vor der Garage =  pred garážou  

hinter = za     hinter dem Haus =  za domom 

unter =  pod    unter dem Tisch = pod stolom 

auf  =  na     auf dem Tisch =  na stole  

über =  nad, ponad    das Auto fährt über die Brücke. =  auto jazdí po moste


